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【天天说钱】

那些环境污染比较

大， 或者奢侈消费品

的生产企业， 显然不

被鼓励， 其股价会受

到抑制。

【儒林经济】

如果当初的发展不被

打断或被刻意掩盖，

而是按既有的路子一

直走下去， 也许我们

的日子比现在好。

谁让总裁班跑偏了

周家兵

这几年总裁班很火

。

一般是打着

国内著名高校的名头招生

，

也有的说

成是

MBA

或者

EMBA

，

实质上是总

裁班

，

只有结业证书

。

万一遇到较真的

人

，

就说你要是能通过国家研究生统

考也可以给你发毕业证书

。

实在被软

泡硬磨得不行

，

就让你加钱

，

颁发一个

国外某大学的

MBA

毕业证书

，

真假

无可查证

。

凡此种种

，

用招生

“

老师们

”

的话

说

，

都是

“

死脑经

”，“

不太开窍

”，

更需

要学习的老板们的做派

。

报名读这类

班的人

———

老板们或者高管们

，

人家

大多数都是冲着

“

人脉

”、“

圈子

”

而来

。

组织方投其所好

：

打造人脉圈子

，“

同

学会

”

应运而生

。

为了更好地服务好这

些

“

有头有脸

”“

有钱有权

”

的学员们

，

年轻漂亮帅气的

“

班主任

”

老师们就忙

活开了

。

每班每个同学都得参加同学

会

，

在随意可选择的情况下百分百参

加

，

缴纳入会费

。

要想进入班委会或者

同学会

，

老板们还得缴纳更多的费用

，

在最高的一批缴费者中

，

民主竞选产

生会长

、

班长等各种职务

。

这些职务

，

立马被当选的老板们印在自己新版的

名片上

。

最近微信上有文章说

，“

读了总裁

班

，

公司终于垮掉了

”。

洋洋洒洒几千

字

，

说理举例剖析深挖

。

之前

，

网上流

传个段子说

，

一老板玩小三玩腻

，

而小

三渐渐大龄

，

逼婚不成索要千万赔偿

。

老板原想杀人灭口

，

后财务总监献计

：

以提高文化水平为由

，

由老板出资十

万元

，

让小三上了总裁班

。

班上老板如

云

，

小三一下迷倒了全班男生

。

没两个

月

，

小三就不理老板了

。

案例启示

：

企

业处置不良资产最有效的方式是包装

转让

，

而非丢弃和自己消化

。

后续

：

最

后小三倒给了原老板一百万的封口

费

，

老板实现了成本资金的回笼

。

明眼

人一看就知道这是在妖魔化或者丑化

总裁班

。

也说明

，

读总裁班的人各有各

的目的

：

结交朋友

，

进入某个圈子

，

钓

金龟婿等等

。

很多授课老师

（

都称之谓

教授

）

一再强调

，“

你不整合别人

，

就会

被别人整合

”。

于是

，

读总裁班的学员

老板们都想整合别人

，

都想把自己身

边的资源全部整合进来

，

为己所用

。

无

论行业差别

，

还是压根不搭界

，

都要

“

跨界整合

”，“

没有整合不了的

，

只有

没能力整合的

。”

甚至就连无缝的蛋都

要去发现缝隙

，

创造缝隙的整合

。

其次

，

总裁班的学员们会在一起

探讨交流

，

如何更快更大利润化地赚

钱

。

不是说这样不好

，

而是这样一来

，

很多原本稳健发展

，

踏踏实实做实业

的企业老板

，

在总裁班课堂上

，

发现自

己辛辛苦苦做实业是多么傻

B

的想

法

，

似乎明白了

“

资本运作

”、“

空手套

白狼

”

等商业模式

。

总裁班还没上几次

课

，

突然发现自己其实很有

“

经济学

家

”

的潜质

。

回到自己的工厂

，

哪怕是

三更半夜

（

往往就是三更半夜

），

召集

工厂全体管理干部开会

，

侃侃而谈

。

将

课堂上

“

教授

”

讲的内容

，

自己再添油

加醋一番

，

一言堂的三五个小时

。

在管

理干部红肿双眼

、

打个呵欠中意犹未

尽地散会

。

第二天一大早

，

管理干部们

还得强打精神准时准点上班

，

安排生

产

，

处理工作中的大事小情

。

老板可以

睡到中午

“

新闻

30

分

”

再起床

，

晃晃悠

悠到工厂

。

更有离谱者

，

公司业绩下滑

，

产品

质量出现问题

，

老板照着总裁班上教

授讲的那一套

，

夸夸其谈

，

放之四海而

皆准的无关痛痒的方法

，

给管理者们

开会说一通

，

甚至怒骂一通

。

散会后一

个人还在办公室苦闷

“

怎么我工厂管

理团队素质这么低

”。

要是这个时候

，

总裁班招生办

“

老师

”

推销电打过来

，

说光你一个人读还不行

，

最好把你们

的核心管理团队的几位也送过来一起

读

，

整体提升才行

。

于是乎

，

公司的几

位高层都被老板送过去读总裁班了

。

工厂实实在在的问题

，

没有人能够再

能细心

、

耐心地处理了

。

之前开会老板

一个人口若悬河地讲

，

老板讲完

，

参加

总裁学习的高管补充一番

，

云里雾里

更加让下面管理人员摸不着头脑

。

于

是

，

读过总裁班的老板和高管一起再

办公室哀叹下面人员素质太低

。

总裁班并非全部如此

，

我有一客

户做锂电池及其周边产品

。

他把总裁

班学到的东西

，

结合自己企业的实际

情况

，

将理论转换成具体的事项逐一

落实

。

请总裁班同学们到他工厂参观

、

提建议

、

搞座谈

，

提出切实可行的改善

方法

。

这几年他的企业稳步发展

。

遗憾

的是

，

抱有这种参加总裁班学习的老

板太少

，

这种真正彰显总裁班作用的

也不多

。

这才是开办总裁班组织的愿

望吧

！

但愿

！

（

作者系深圳市东方华策公司总经理

）

【世说新语】

别让逼格如影随形，

搞得你好像没有青

春过一般。

佃户、媒人与土地中介

王国华

《

儒林外史

》

中提到的农民不多

，

不过很多主人公的故事都要以农民

、

农村为大背景

。

如周进在乡村教书

，

匡

超人在故乡侍亲

，

接触的都是农民

。

这

其中最典型的个体

，

还是佃户何美之

。

僧官慧敏回城

，

路遇佃户何美之

。

何美

之为巴结僧官

，

将其请到家里喝酒

，

夫

妻两人斟酒作陪

。

城里乡绅张静斋想

买僧官的田地遭拒

，

便唆使手下的佃

户找僧官的碴儿

，

趁机敲开何美之家

的门

，

声称

“

和尚妇人

，

青天白日下调

情

！

好僧官老爷

，

知法犯法

！”

随后将其

绑赴县衙

。

因为范进急着让僧官料理

自己母亲的丧事

，

用一张帖子将僧官

救出来

。

何美之则无下文

。

一个农民的

死活是没人关心的

，

受到的伤害和侮

辱也只能自己去消化

。

佃户地位之低

微可见一斑

。

媒人也是个低微的行业

。

南京城

的媒婆沈大脚把剧团领班鲍廷玺介绍

给寡居的王太太

。

她信口开河地说鲍

家是个举人之家

。

家中广有田地

，

又开

着字号店

（

商铺

），

该人二十三岁

，

上无

父母

，

下无兄弟儿女

，

要娶一个贤慧太

太当家

。

王太太问

，

是文举还是武举

？

沈大脚答

，

他是个武举

。

一双臂膀可以

拉开十张弓

，

力举三百斤

！

并信誓旦旦

承诺

：“

我从来是

‘

一点水一个泡

’

的

人

，

不比其他媒人的嘴

。

若扯了一个字

的谎

，

明日太太访问出来

，

我自己把脸

凑上来给太太掌嘴

。”

媒人为什么敢扯

谎呢

？

想来跟那时信息闭塞有关

，

骗你

嫁过去

，

生米做成熟饭

，

即使穿帮你也

只能得过且过

。

王太太嫁过去后发现

货不对板

，

大吵大闹

，

再见到沈大脚

，

从马桶里抓出尿屎

，

抹了她一脸一嘴

。

沈大脚也只好受着

。

给人做媒

，

是骗人

的饭碗

，

也是受气的饭碗

。

中介这个行业在明清一代已相当

发达

。

先说房屋中介

。

杜少卿从天长县

移居南京后

，

拉着迟衡山一起去看房

。

他们走过淮清桥

，

找到房牙子

（

即房屋

中介

），

让其带着一路看了几处河景

房

，

都不中意

，

一直看到东水关

。

这年

是乡试年

，

河房最贵

，

一般每月房租要

八两银子

。

杜少卿说

，

还是先租着住

吧

，

等以后有钱了再买

。

租房时按南京

的惯例是付一押一

。

即先交一个月房

钱和一个月的押金

。

看完房后

，

杜少卿

由房牙子带着

，

到仓巷卢家写定租约

（

承租合同

），

付了十六两银子

。

整个过

程非常规范

。

鲍廷玺见到失散多年的

大哥

。

大哥已经发达

，

给他七十多两银

子

，

让他先去看一下房子

，

无论房价高

低

，

只要合适就先交定金

，

然后大哥帮

他买下

。

于是鲍廷玺同邻居王羽秋叫

了房牙子来

。

半月后

，

房牙子为他们选

定了房子

，

位于下浮桥施家巷

，

三间门

面

，

一路四进

，

房主乃城内施御史

。

该

房索价二百二十两银子

。

双方签订了

议约

，

交了二十两定金

，

择了日子先搬

进去

，

剩下的银子按期付清

。

谁料风云

突变

，

大哥得暴病去世

，

鲍廷玺没钱支

付余款了

。

施御史家的人数次来催

，

鲍

廷玺夫妇只得把房子退还施家

，

那二

十两定金做了干罚

。

作为农业社会重要商品的土地

，

也有专门的中介人

。

在乡下过活的成

老爹就是这样一个人

。

他到五河县富

户虞华轩家

，

告诉他乡下有一块田地

要卖

，

这块地水旱无忧

，

每年能收六百

石稻子

，

要价二千两银子

。

虞华轩同意

买

，

把租头

、

价银

、

戥银

、

银色

、

鸡

、

草

、

小租

、

酒水

、

画字

、

上业主

，

等等一系列

跟买卖有关的手续都讲清了

。

成老爹

还说

，

这块田是自己介绍的

，

需要五十

两银子的中介费

，

此外他还要朝卖主

讨另外一份儿中介费

，

虞华轩满口答

应

。

第二天成老爹把卖主和中人

（

相当

于证明人

）

都叫来

，

马上签合同的时

候

，

虞华轩突然变卦

，

说田地太贵

，

自

己不买了

，

并让小厮把所有人等轰走

。

原来这位大爷是讨厌成老爹势利眼

，

故意拿他寻开心

。

尽管吴敬梓是抱着

幸灾乐祸的态度在写这个故事

，

但虞

华轩这种做法终欠厚道

。

不过

，

我们要

说的不是这些

，

而是打量古代中介制

度的完善

。

比较一下

，

处处跟今天差不

多

。

如果当初的发展不被打断或被刻

意掩盖

，

而是按既有的路子一直走下

去

，

也许我们的日子比现在好

———

诅

咒那些打断中国正常进程的人

。

（

作者系深圳作家

）

【商兵布阵】

读总裁班的人各有各

的目的：结交朋友，进

入某个圈子， 钓金龟

婿等等。

消费税改革将带来什么

刘晓博

近日召开的政治局会议

，

为

2015

年的宏观经济政策确定了基调

：

继续实

施积极的财政政策和稳健的货币政策

。

所谓

“

积极的财政政策

”，

就是增

加财政支出

，

以带动民间投资

、

促进社

会消费和扩大出口

。

此外

，

还应该涵盖

一项内容

：

面向企业适当减税

。

比如最

近媒体就报道

，

明年

“

营改增

”

会全面

实施

，

到时候仅此一项

，

就让财政减少

近万亿的收入

。

这样

，

矛盾就出来了

：

一方面财政

支出要增加

，

但另外一方面又要适当

减税

，

怎样维持财政的平衡呢

？

其实国

家早在

6

月末

，

就出台了

《

深化财税体

制改革总体方案

》，

计划在增值税

、

消

费税

、

资源税

、

环境保护税

、

房地产税

、

个人所得税等六个税种上有较大动

作

。

当然

，

这些工作不可能在

2015

年

年内全部完成

。

近日

，

有消息进一步指出

：

国家将

推进消费税改革

，

还可能将消费税全

部或部分变成地方税种

。

仅此一项

，

就

可以给财政增加近万亿收入

。

也就是

说

，

消费税改革可以填补全面推行

“

营

改增

”

造成的

“

窟窿

”。

改革就是利益调整

，

税制改革更

是利益调整

。

这近万亿税收的

“

减免

”

和

“

征收

”，

显然会影响到很多企业和

个人的钱袋子

。

消费税是

1994

年设立的税种

，

是

一种

“

间接税

”，

并采用

“

价内税

”

的方

式

。

简单地说

，

就是消费者在买单的时

候

，

只看到了一个总价

，

不知道里面包

含了多少税

。

而纳税主体表面上看是

企业

，

实际上是消费者支付

。

这种税收

方式

，

带有计划经济年代的浓厚痕迹

，

跟目前国家倡导的增加行政透明度

、

增加民众纳税人意识等观念

，

不相吻

合

。

而且此前的消费税

，

基本上接近于

奢侈品税

。

改革后的消费税

，

显然会扩大征

收范围

，

也会在重点商品上增加税率

。

但国家会有一个基本导向

，

就是更多

地面向奢侈品消费

、

炫耀消费

、

带来环

境负面影响的消费行为征税

。

从目前

看

，

烟

、

酒

、

汽油

、

汽车

、

高档日用品将

是征收重点

。

高尔夫球具

、

高档手表

、

游艇

、

大排量车

、

高档娱乐服务

，

也已

经或者即将纳入

。

对环境有负面影响

的一次性餐具

、

实木地板

、

鞭炮

、

烟花

等

，

也将纳入或增加税率

。

此外

，

一批

“

不再高档

”

的项目

，

比如小排量摩托

车

、

汽车轮胎等

，

最近已被剔除出征收

范围

。

去过英国的人都知道

，

那里的烟

价非常贵

，

数倍于中国市场

，

主要就是

税率问题

。

那么未来中国的香烟价格

，

估计也会因为消费率的因素有比较明

显的上涨

，

白酒等产品的情况也会类

似

。

此外

，

改革后的消费税会采用

“

价

外税

”

方式

。

到那时

，

你在给汽车加油

的时候

，

拿到的单据可以清楚看到

，

此

次消费有多少钱是税

。

这样

，

公民的纳

税人意识会大大增强

。

这是税制改革

的一小步

，

却是国家治理

、

公民社会建

设的一大步

。

很明显

，

消费税改革会带来新的

投资导向

。

那些环境污染比较大

，

或者

奢侈消费品的生产企业

，

显然不被鼓

励

，

其股价会受到抑制

，

比如鞭炮

、

烟

花

、

酒类

、

一次性用品的生产企业

；

而

“

环境友好型

”

行业会有政策红包

，

比

如新能源汽车

、

再生用品生产等

。

其实

，

消费税仅仅是此次财税体制

改革的一项具体内容而已

。

其他内容

，

比如资源税

、

环境保护税

、

房地产税等

改革

，

也将影响到我们的投资决策

。

（

作者系深圳商报编委

）

“玩” 出来的奇迹

冷秋语

“

你是我的小呀小苹果

，

怎么爱你

都不嫌多

……”

第一次听小苹果

：

这是什么东西

。

再次听时

：

卧槽乱七八糟

。

第三次听

：

你是我的小呀小苹果

……

已中毒不可

救药

。

神曲

《

小苹果

》

获奖了

，

11

月

24

日

11

点

30

分

，

美国洛杉矶当地时间

11

月

23

日晚举办的

2014

全美音乐

奖

(AMA)

上

，

中国

“

神曲

”《

小苹果

》

斩

获

“

年度国际最佳流行音乐奖

”。

这绝

对是一个

“

玩

”

出来的奇迹

。

我想

，

在这

之前只怕筷子兄弟也未曾想到吧

！

第一次看

《

小苹果

》

的

MV

，

打着

马赛克的筷子兄弟赤身裸体的屏幕里

扭动着身躯

，

我惊掉了下巴

。

2007

年

的

《

男艺伎回忆录

》

两人的恶搞就让人

跌破了眼镜

，

这一次更是像脱缰的野

马

。

玩

，

就要玩得尽兴

。

玩

，

就要毫无束

缚

。

玩

，

就要玩得淋漓尽致

，

玩得彻底

。

俗就要俗透

，

我想这也是他们作品成

功的原因之一

。

最可怕的不是所谓的

低俗

，

而是一边想着俗

，

一边又想要逼

格

。

最后弄出来的就是一个四不像

。

解释一下逼格

，

逼格就是装逼的

等级

。

逼格三定律

：

1

，

每个人都有逼

格

，

逼格高的人可以在逼格低的人面

前装逼

；

2

，

逼格仅用于装逼时

，

逼格的

高低决定了你装逼的能力

，

装逼的效

果

，

以及能在哪些人面前装逼

；

3

，

逼格

不会降低只会提升

，

当你在别人面

前装逼时

，

你的逼格不会提升

，

当你

被别人装逼时

，

你的逼格有一定几

率提升

。

《

小苹果

》

就是一首毫无逼格的神

曲

，

词曲简单

，

通俗易懂

，

朗朗上口

。

几

乎可以说得上是一首零界限的歌曲

。

上至六七十岁的老人

，

下至两三岁的

孩童

。

不管你是高富帅

，

白富美还是屌

丝

，

不管你从事政府机关单位还是开

出租车

，

在你身边总能够听到有人唱

起

：

你是我的小呀小苹果

……

2014

年

广场舞大妈们跳得最多的也是小苹

果

，

接着

，

各种版本的小苹果也相继而

出

，

可谓是

High

翻了天

。

当然

《

小苹果

》

不是人民币

，

有人

喜欢就有人讨厌

，

它只是一首好玩的

歌曲

，

只要带你大家欢乐

，

让你也跟着

唱起来

，

跳起来

，

玩起来

。

面对普通百

姓你跟他谈莎拉布莱曼

，

跟他谈席琳

·

迪翁人家根本不知道你说的啥

，

可是

你一说

《

小苹果

》

瞬间就有了共同语

言

。

面对大城市里的白领人士

，

每天

工作压力那么大

，

再跟他们滔滔不绝

的谈思想

，

谈严肃

，

我想即便他们嘴

里不说

，

也在心里默默的想送你一

句

：

别在我面前装逼格了

，

真心很累

的

。

每个人都需要放松

，

需要像孩子

一样的玩

，

工作之余唱一唱

，

跳一跳

，

更益于身心健康

。

其实

，

像这样

“

玩

”

出来的奇迹还

有电影

《

泰囧

》。

也有无数的人说

《

泰

囧

》

低俗

，

没有思想

。

现在的生活节奏

如此地快

，

尤其是像深圳

、

北京

、

广州

、

上海这样的城市

。

事实证明

，

人们是需

要娱乐的

。

简单通俗的

，

轻松好玩的东

西是贵不可缺的

。

否则

，《

小苹果

》

不会

秒杀了那么多人

，

而

《

泰囧

》

也绝对不

会拿下那么高的票房

。

如果

，

一部作品

，

能够真正地做到

让走在街头的人都朗朗上口

，

都熟记

于心

，

即便它俗又怎样呢

？

就好比有人

抨击郭敬明一样

，

他的作品针对的青

春时期的懵懂人群

，

不装逼格

，

不灿若

繁花

，

不充满幻想又怎叫青春

？

别让逼

格如影随形

，

搞得你好像没有青春过

一般

。

（

作者系网络小说家

）


